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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Речная навигация открылась на Таймыре 
Речная навигация открылась на Таймыре. Об этом сообщили в районном управлении 

общественных связей. 
Открыл речную навигацию теплоход "Хансута Яптунэ", прибывший в порт Дудинки из 

Красноярска после ежегодного ремонта. В первый пассажирский рейс по маршруту Дудинка–
Усть-Порт–Караул–Дудинка "Хансута Яптунэ" отправилась 4 июня. По мере улучшения 
ледовой обстановки в районе поселка Носок сельского поселения Караул теплоход будет 
осуществлять доставку пассажиров и в этот населенный пункт. По словам капитана 
теплохода Александра Демина, рейс теплохода в Дудинку прошел в штатном режиме, все 
механизмы исправны. Несмотря на раннюю навигацию, запланированные ремонтные работы 
выполнены, судно и экипаж полностью готовы к работе. В столицу Таймыра судно доставило 
груз для управлений здравоохранения и образования районной администрации – 
медикаменты, продукты питания для детских оздоровительных лагерей, учебную и 
методическую литературу.  

По информации начальника управления транспорта, информатизации и связи 
администрации района Олега Мозгунова, в этом году тарифы на пассажирские перевозки 
внутренним водным транспортом по району также субсидируются за счет средств 
муниципальной целевой программы "Обеспечение доступного воздушного и внутреннего 
водного транспорта". Стоимость проезда для пассажиров составит 40% от полной цены 
билета, 60% платы за проезд возьмет на себя районный бюджет. За билет до Усть-Порта 
пассажир заплатит 1520 руб., до Караула – 2460 руб., до Воронцово – 5550 руб. Дороже всего 
обойдется проезд до Диксона, куда также будут организованы регулярные пассажирские 
рейсы теплоходом "Хансута Яптунэ", – 7820 руб. Стоимость провоза 1 кг багажа для 
населения варьируется от 5 руб. до 16 руб. в зависимости от удаленности пункта назначения.  
 В июле к осуществлению пассажирских перевозок в низовьях Енисея приступит 
теплоход "СП-4", который на данном маршруте заменит выведенное из эксплуатации судно 
"Профессор Близняк". Вместимость "СП-4" составит порядка 50 пассажиров. "Что особенно 
важно, в текущем году расписание движения внутреннего водного транспорта 
муниципального района сформировано с учетом расписания прибытия в столицу Таймыра 
теплоходов "Александр Матросов", "Лермонтов" и "Чкалов", работающих на линии 
Красноярск–Дудинка. По согласованию с ОАО "ПассажирРечТранс" дожидаться отправления 
"Хансуты Яптунэ" и "СП-4" пассажиры, прибывшие из Красноярска, смогут на судне 
прибытия", – подчеркнул Олег Мозгунов. Он также отметил, что работа двух судов по 
перевозке пассажиров в низовьях Енисея позволит полностью удовлетворить потребность 
населения. Навигация в сельском поселении Хатанга откроется в первых числах июля.  

"Таймырский Телеграф" 
 

Завершено расследование утечки радиации на атомном ледоколе «Таймыр» 
Завершилось расследование причин повышения радиоактивности на атомном 

ледоколе «Таймыр», произошедшего около месяца назад при работе судна в Енисейском 
заливе. Как сообщили сегодня в «Росатомфлоте», причиной утечки радиации стала трещина 
длиной 12-15 мм с раскрытием не более 0,1 мм в системе первого контура реакторной 
установки. 

Реальной угрозы для персонала и окружающей среды эта ситуация не представляла. 
Предполагается, что причиной появления трещины стали некачественный монтаж и дефект 
материала. Окончательные выводы будут сделаны после окончания обследования. 

Ремонт места течи уже идет, работы планируют завершить к 15 июня, после чего 
установка будет введена в действие. С целью предотвращения аналогичных ситуаций будут 
проведены дополнительные обследования на всех атомных ледоколах ФГУП «Атомфлот». 

Напомним, сообщение о повышении радиоактивности воздуха в системе вентиляции 
помещений реакторной установки поступило 5 мая, когда атомный ледокол «Таймыр» 
находился в Енисейском заливе. По международной шкале оценки ядерных событий INES 
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происшествию был присвоен нулевой уровень (не существенно для безопасности персонала 
и окружающей среды). После обнаружения утечки «Таймыр» направился в порт приписки 
Мурманск, где были произведены необходимые работы по выявлению и устранению 
неисправности. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Из-за суеверия в мае на Таймыре решились жениться лишь 10 пар  
В мае на Таймыре поженились лишь 10 пар, сообщили в пресс-службе администрации 

района. По мнению специалистов управления ЗАГС администрации района, таймырцы не 
хотят вступать в законный брак в мае из суеверных соображений. 

«Православные пары, следуя церковным канонам, не женятся во время Великого 
поста. Поэтому в последний весенний месяц число разводов на Таймыре превысило число 
зарегистрированных браков», пояснили там. Добавим, с начала года в районе на свет 
появились 222 малыша, а пять несовершеннолетних обрели семью. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошёл плановый субботник. 

3 июня состоялся второй из предусмотренных в июне распоряжением Администрации 
Дудинки общегородских субботников по санитарной очистке и благоустройству территории. 
Участие в нём приняли 848 человек, работники предприятий всех форм собственности, в том 
числе сотрудники Администрации Дудинки, управления ГО и ЧС, ООО ПО «Эколог», ОАО 
«Норильскгазпром», работники медучреждений, муниципальных предприятий. Коллектив МАУ 
«Дудинский спортивный комплекс» работал на участках возле спортивных объектов: 
плавательного бассейна «Нептун», Дома спорта, центра силовых видов спорта. В результате 
уборки территория очищена от 15 кубометров мусора, в том числе крупногабаритного 
           Всего с территории города было вывезено 116 кубометров бытового мусора, 10 тонн 
металлолома и 80 тонн строительного мусора.  Третий плановый субботник с участием 
горожан пройдёт 10 июня. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинский скульптор примет участие в симпозиуме. 

С 16 по 26 июня в г. Ирбите Свердловской области в рамках знаменитой Ирбитской 
ярмарки состоится симпозиум по парковой скульптуре в дереве. Предлагаемая тема 
симпозиума –  «Персонажи Ирбитской ярмарки». 

К выполнению работ для Ирбита и местного краеведческого музея приглашаются 
скульпторы из разных городов России. На сегодняшний день кроме принимающей стороны 
свое согласие участвовать в проекте высказали художники из Екатеринбурга, Ноябрьска, 
Тюмени, Уфы и Дудинки.   

Наш город будет представлять дудинский скульптор и косторез Александр Сигуней, 
специалист городского Центра народного творчества. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке устроили праздник для детей с ограниченными физическими 
возможностями. 

2 июня в детской библиотеке Дудинской централизованной библиотечной системы 
прошло праздничное мероприятие «Планета Детства». Гостями праздника стали ребята 
младшего школьного возраста из реабилитационного центра «Надежда».  

Сотрудники библиотеки совместно с социальным педагогом центра подготовили 
интересную и познавательную программу. Особое внимание детей привлекла красочно 
оформленная книжная выставка «Галактика чтения», погрузившая юных читателей в 
волшебный мир  детских книг. 
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Ребята с удовольствием принимали участие в интеллектуальных конкурсах «Угадай-
ка», «Знакомства», сказочной эстафете «Волшебный мир сказки», бойко отвечали на вопросы 
литературной викторины. Неподдельный интерес у гостей праздника вызвали подвижные и 
логические игры.  

Скучать никому не пришлось, каждый нашёл занятие по душе. Самыми активными 
участниками праздника были единогласно признаны Алексей Рандин, Гульсин Акматова, 
Михаил Гаврюков, Алексей Дудкин, Екатерина Игибаева и Виктор Крюков.   

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Лев Кузнецов посетит Норильск  
На это неделе губернатор Красноярского края Лев Кузнецов посетит Норильск. Об этом 6 

июня корреспонденту ИА KNews рассказал пресс-секретарь главы региона Игорь Астапов. 
На этой неделе губернатор наградит победителей конкурса «Лучший работник учреждения 

социального обслуживания», а также встретится с руководством компании Hochtief Airport 
GmbH. Специалисты компании презентуют Кузнецову проект модернизации инфраструктуры 
аэропорта «Емельяново». 

Затем в планах губернатора значится посещение краевого перинатального центра. 
Напомним, там Кузнецов уже был дважды. В этот раз глава региона проинспектирует 
соблюдение графиков строительства. В этот же день Кузнецов примет участие в совещании 
на тему: «Взаимодействие лечебных учреждений разных форм собственности в системе 
здравоохранения Красноярска». 

9 и 10 июня губернатор будет работать в Норильске, где проконтролирует исполнение 
четырехстороннего соглашения, подписанного летом 2010 года на совещании под 
руководством премьер-министра России Владимира Путина. Как пояснил Астапов, в эти дни в 
Норильске переселенцам начнут вручать первые сертификаты — по 100 штук в день. В ходе 
поездки губернатор осмотрит объекты, на которых приступили к работе в рамках реализации 
четырехстороннего соглашения, а также встретится с активом города. 

ИА KNews 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Дудинский морпорт возобновил работу после весеннего паводка 
Дудинский морской порт (Красноярский край, входит в состав заполярного 

транспортного филиала ГМК "Норильский никель") в воскресенье, 5 июня, возобновил работу 
после весеннего паводка, говорится в опубликованном в понедельник сообщении 
"Норникеля".  

Ежегодно в мае происходит сезонная приостановка работы порта Дудинка по причине 
высокого паводкового уровня воды в реке Енисей. В текущем году работа порта была 
приостановлена 5 мая.  

В течение периода остановки работы порта "Норникель" продолжает исполнение своих 
обязательств перед потребителями вне зависимости от сроков начала и окончания плановой 
приостановки, отмечается в сообщении.  

Дудинский морской порт обрабатывает как морские, так и речные суда. Через порт 
осуществляется отгрузка продукции ГМК "Норильский никель" и доставка в Норильский 
промышленный район промышленных грузов, продовольствия и товаров народного 
потребления. 

РИА Новости 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Подешевели продовольственные товары в крае за месяц 

Красноярскстат обнародовал данные об изменении потребительских цен в Красноярском 
крае в мае. 

По данным статистиков рост цен в мае по отношению к апрелю составил 0,3%. Продукты 
питания подешевели за месяц на 0,2%, непродовольственные товары стали дороже на 0,8%, 
платные услуги – на 0,3%. Стоимость минимального набора продуктов в мае составила 
2974,58 руб. и уменьшилась по сравнению с предыдущим месяцем на 1,4% (в апреле она 
составляла 3016,1 руб.). 

С начала года инфляция в регионе составила 4,7%. Продовольствие подорожало на 5,9%, 
непродовольственные товары – на 2,7%, платные услуги – на 6%. Стоимость минимального 
набора продуктов питания с начала года увеличилась на 10,1%. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Более 17 тысяч гектаров тайги горят в Красноярском крае  

По состоянию на шесть утра местного времени 6 июня в Красноярском крае действовало 
56 лесных пожаров на общей площади более 22702 га (5700 га из них — на степной 
территории). 

Наиболее сложная обстановка наблюдается в Богучанском (14 пожаров на общей площади 
более 14 тысяч га) и Кежемском (15 пожаров на площади почти 2500 га) районах. Семь 
пожаров в Богучанском районе и четыре в Кежемском относятся к категории крупных. Тем не 
менее, ни один из действующих пожаров не создает угрозы населенным пунктам. 

По информации ИА «Пресс-Лайн», за прошедшие сутки было ликвидировано 16 пожаров 
на общей площади 1151,2 га. На тушении лесных пожаров работают 1030 человек личного 
состава и 58 единиц техники. 

Kbs.ru 
 
В Красноярском крае почти 9% выпускников провалили ЕГЭ по биологии и 
информатике  

Из Федерального центра тестирования пришли результаты ЕГЭ выпускников школ 
Красноярского края по биологии, литературе, информатике и информационно-
коммуникационным технологиям, сообщили в пресс-службе министерства образования и 
науки края. 

В этом году ЕГЭ по биологии написали 2610 выпускников края, по информатике и ИКТ — 
1433 и 502 по литературе. Средний балл по биологии составил 51,6, по литературе — 53,3, по 
информатика и ИКТ — 58,2. 100 баллов за ЕГЭ по биологии получил лишь один выпускник, по 
два человека сдали на 100 баллов ЕГЭ по литературе и информатике и ИКТ. 

Как оказалось, хуже всего выпускники красноярского края из этих трех предметов знают 
биологию. 8,7% выпускников (227 человек) не преодолели минимальный порог на ЕГЭ по 
биологии. 8,4% (42 выпускника) — не сдали литературу и 7,2% (103 выпускника) не осилили 
ЕГЭ по информатике и ИКТ. 

Результаты ЕГЭ выпускники могут узнать в своих общеобразовательных учреждениях. 
Отметим, сегодня, 6 июня, выпускники школ Красноярского края сдают ЕГЭ по математике. 

«Лаборатория новостей» 
 

В краевом центре за месяц цена квадратного метра в квартирах выросла на 12% 
В мае 2011 года Управлением Росреестра по Красноярскому краю зарегистрировано 2 631 

договоров купли-продажи объектов индивидуального жилищного строительства и 16 912 
договоров купли-продажи квартир. Увеличение составляет: 36% по количеству договоров 
купли-продажи ИЖС и 28% по количеству договоров купли-продажи квартир.  

При этом в крае на 1732 рубля выросла цена квадратного метра в квартире и на 136 
рублей поднялась цена квадратного метра в частных домах.  
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В краевом центре средняя цена квадратного метра в квартире в мае 2011 года составила 
37 957 рублей, за месяц цена увеличилась на 12% (4061 р.). Несущественно увеличилась 
цена квадратного метра ИЖС: 19 538 рублей – в мае, против 19230 рублей – в апреле.  

В мае 2011 года по сравнению с предыдущим месяцем увеличилось общее количество 
зарегистрированных договоров купли-продажи жилых помещений на 27% (апрель: 6443, май: 
8140), на 26% увеличилось количество договоров кули-продажи квартир (апрель: 5795, май: 
7302), на 30% - количество сделок с ИЖС (апрель: 134, май: 174). 

НИА 
 

В Красноярском крае будут созданы 22 колонии разных типов. 
Как сообщил начальник главного управления федеральной службы исполнения наказаний 

(ГУФСИН) МЮ РФ по Красноярскому краю Владимир Шаешников, из них две тюрьмы будут 
отведены для содержания особо опасных осужденных. 

В Енисейском районе учреждения планируется запустить уже во втором квартале 2011 
года. А в Минусинском районе такая тюрьма уже действует. В нее попадают сразу же после 
оглашения приговора в зале суда. В подобных учреждениях будет введен усиленный режим 
охраны. 

Кроме того, на территории региона появятся три тюрьмы усиленного режима и семь 
колоний общего режима (в поселке Индустриальный)."Появятся также две женских колонии. 
Одна в Нижнеингашском районе и одна в Красноярске. Также откроются 15 колоний-
поселений", - сообщил Шаешников. 

Отметим, что Канская детская колония останется в статусе воспитательного центра. Там, 
по-прежнему, с малолетними преступниками будут работать социальные работники. С вышек 
будут убраны часовые. Действовать колония будет по принципу "карать нельзя, воспитывать". 

Добавим, что, по словам начальника краевого ГУФСИНа, все учреждения подобного плана 
перейдут на воспитательный режим работы. "Дубинки и наручники не самое лучшее средство 
для того, чтобы наказать осужденных", - считает Шаешников. 

Уже в следующем году региональный ГУФСИН получит около одного миллиарда рублей 
для того, чтобы начать строительство двух колоний. Все тюрьмы будут возводиться по 
европейским стандартам. Источники финансирования  федеральный и краевые бюджеты и 
собственные средства ведомства. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев: Система управления в России нежизнеспособна 

Президент России Дмитрий Медведев на встрече с представителями объединений ученых 
и лингвистами назвал систему управления в России «устаревшей», утверждая, что ее 
необходимо менять. 

«Зачастую то, что не координируется президентом, не координируется никем. Но это 
плохо, это означает, что у нас абсолютно устаревшая, несовершенная система управления, 
которую необходимо менять. Потому что когда все сигналы должны проходить только из 
Кремля, это показывает, что сама по себе система нежизнеспособна, надо её настраивать», 
— приводит слова Медведева Газета.Ru.   

Глава государства ответил на замечание известного политолога Вячеслава Никонова, что 
«часто уровень координации оказывается ниже, чем хотелось бы». 

Напомним, российская Конституция, принятая во время правления Бориса Ельцина, 
получила название «суперпрезидентской» из-за обширных полномочий, которые получал по 
Основному закону глава государства. Предшественник Медведева Владимир Путин 
продолжил концентрацию власти в руках президента, отменив выборы губернаторов и 
замкнувший на Кремле процедуру их назначения. 

«Росбалт» 
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В.Путин открыл доступ в Народный фронт для населения 
Премьер-министр РФ Владимир Путин решил принимать в Общероссийский народный 

фронт (ОНФ) не только организации, но и частных лиц. С сегодняшнего дня вступить в ОНФ 
может любой желающий, пишет "Коммерсантъ". 

Как пояснил изданию пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков, открыть доступ во Фронт 
для населения было решено после того, как к главе правительства стали обращаться 
граждане, не входящие в общественные организации, но желающие вступить в ОНФ и таким 
образом "получить доступ к участию во власти". 

Чтобы стать "фронтовиком", достаточно заполнить письмо-анкету на сайте главы 
правительства на имя В.Путина. В анкете будет подтверждено, что гражданин "разделяет 
задачи и ориентиры" ОНФ. Те, у кого нет Интернета, смогут записаться во ОНФ через 
общественные приемные В.Путина. Предполагается, что список членов ОНФ будет доступен 
в открытом режиме.  

По словам Д.Пескова, "задачи показать, какие мы большие, не стоит, поскольку набор 
входящих во Фронт организаций говорит сам за себя".  

Напомним, о создании Общероссийского народного фронта В.Путин заявил в начале мая 
2011г., выступая в ходе межрегиональной партийной конференции "Единой России" в 
Волгограде. Премьер-министр назвал это "инструментом объединения близких по духу 
политических сил". Изначально предполагалось, что в Народный фронт будут вступать 
политические силы, общественные, молодежные, ветеранские и другие организации. 

РБК 
 

Дом без управдома. Над управляющими компаниями установят жесткий контроль  
Глава государства подписал поправки в Жилищный кодекс, которые дают органам 

местного самоуправления полномочия по контролю управляющих компаний, отвечающих за 
содержание многоквартирных домов. 

"Он направлен на то, чтобы защитить прежде всего права граждан от, к сожалению, далеко 
не совершенной деятельности управляющих организаций", - подчеркнул вице-премьер 
Дмитрий Козак на встрече с президентом. Органы местного самоуправления будут обязаны 
содействовать гражданам в проведении общих собраний, в выборе способа управления 
домом и осуществлении контроля и призыва к ответу управляющих организаций. 

Если от жильцов поступают жалобы на ненадлежащую работу УК, то местная власть 
должна в течение пяти дней начать проверку в конкретном доме. "В случае, если в результате 
этой проверки в течение 15 дней подтвердятся факты ненадлежащего выполнения 
обязанностей, то орган местного самоуправления обязан собрать общее собрание жильцов и 
определить судьбу этой управляющей организации", - рассказал вице-премьер. 

Вопрос в том, справятся ли муниципалитеты с новыми полномочиями. "Надо, чтобы они 
были поставлены хотя бы в формально равные условия и получили со стороны 
правительства необходимые методические указания, как себя вести, как реагировать на 
подобного рода ситуации", - обратил внимание Дмитрий Медведев. 

Некоторые нормы, вводящиеся в Жилищный кодекс, действительно потребуют от кабинета 
министров издания ряда подзаконных актов, а также методических документов. В частности, 
необходимо разработать порядок проведения проверок органами местного самоуправления 
жалоб граждан к УК. "Это должно выйти в первую очередь, потому что все механизмы, все 
права должны быть обеспечены соответствующими процедурами", - подчеркнул Козак. 

- Быстрее выпускайте, чтобы у нас не получилось разрыва, который, к сожалению, очень 
часто бывает между законом и выходом постановления правительства, - распорядился 
президент. 

"Российская газета" 
 

Юрий Лужков собирается вернуться в политику 
Экс-мэр Москвы Юрий Лужков не уйдет из политики. "Я уже говорил ранее и готов 

подтвердить опять, что из политики не уйду. У меня есть свои соображения на этот счет, но 
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предавать их гласности пока преждевременно", - заявил бывший столичный градоначальник в 
интервью "Московскому комсомольцу". 

При этом Ю.Лужков подчеркнул, что никакого желания возвращаться в "Единую Россию" 
через депутатство в Госдуме у него нет. "На данном этапе я занят более важным и полезным 
делом — возглавляю факультет управления крупными городами в Международном 
университете — и не готов променять его на бессмысленные заседания в российском 
парламенте". 

Ранее в СМИ появилась информация о скором возвращении Ю.Лужкова в большую 
политику. Отмечалось, в частности, что в случае назначения единоросса Владимира 
Груздева губернатором Тульской области Ю.Лужков якобы будет претендовать на его место в 
Госдуме. Экс-мэр назвал эти слухи нонсенсом. 

Отвечая на вопрос о самочувствии (несколько дней назад Ю.Лужков попал в больницу с 
острой болью в области почек), экс-мэр сообщил, что отлично себя чувствует после выписки 
из ЦКБ. 

РБК 
 

Зарплаты бюджетников осень вновь вырастут на 6,5% 
1 июня зарплаты бюджетников увеличились на 6,5%. В следующий раз зарплаты вырастут 

также на 6,5% уже осенью текущего года. «Социальная ориентированность бюджета, 
направленная, в том числе, и на повышение заработной платы бюджетникам, сохраняется.   

Осенью этого года будет проведена еще одна индексация заработной платы бюджетников. 
Соблюдение сроков и уровня повышения выплат является результатом сбалансированной, 
взвешенной бюджетной политики. На протяжении последних лет, в том числе, и в кризисный 
период, каждое социальное обязательство оставалось просчитанным и финансово 
обеспеченным.   

Реализуемое сегодня решение необходимо рассматривать в комплексе других мер 
социально-экономической политики по повышению качества жизни россиян, в том числе, по 
продвижению проектов в сфере здравоохранения, образования, по развитию 
инфраструктуры», цитирует зампреда комитета Госдумы по конституционному 
законодательству и госстроительству Ирину Яровую сайт КРО «Единая Россия». 

НИА 
 

Эта неделя для россиян закончится тремя выходными.  
11, 12 и 13 июня. Как напомнили в Роструде, в связи с тем, что праздничный День России 

приходится на воскресенье, нерабочим днем станет понедельник, 13 июня.  
Ближайшие короткие «каникулы» теперь ожидают россиян только в связи с празднованием 

Дня народного единства, когда выходными будут 4,5 и 6 ноября. 
РИА Новости 

 
Россияне хотят реформировать власть, но не себя 

Ученые выяснили, какие из заявленных властями реформ поддерживают россияне. 
Общество одобряет создание профессиональной армии, уменьшение централизации 
государства и переход на инновационные принципы экономики. К социальным вопросам и 
пенсионной системе отношение противоположное — эти сферы нужно оставить в покое и не 
затевать новых реформ, считают избиратели. 

Эксперты Центра политических технологий пришли к выводу, что россияне не верят в 
возможность реализации модернизационного сценария реформ, хотя и готовы его 
поддержать. В исследовании «Общественные настроения в поисках новой модели развития» 
эксперты пришли к выводу, что уровень доверия народа к государству крайне низок. Выходом 
может быть лишь «самообновление власти». 

Картина поддержки модернизационных реформ неоднородна. Самую активную позицию 
россияне проявляют в вопросе либерализации политики и развития политической 
конкуренции. Реально влиять на власть хотят более 88% населения. Более 82% 
респондентов решительно за справедливое государство и реформы, с этим связанные. Столь 
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же серьезную поддержку общества находят реформа Вооруженных сил (почти 80%) и 
переход к инновационной стратегии развития (73%). 

Вместе с тем реформ в социальной среде россияне боятся. Нагляднее всего это видно на 
примере пенсионной реформы, поддержать которую готовы лишь 34% населения. Остальные 
ратуют за сохранение пусть плохой, но исправно функционирующей модели. «Респондентов, 
которым до пенсии еще 20—30 лет, пенсионная реформа особо не беспокоит. Людям 
пенсионного и предпенсионного возраста она тоже не сильно интересна, поскольку конкретно 
их она особо не коснется», — отмечает руководитель Центра комплексных социальных 
исследований Института социологии РАН Владимир Петухов. 

Но идейно поддерживая основные реформаторские направления, респонденты 
одновременно подчеркивают «имитационную» деятельность властей в вопросе их 
реализации. Это объясняется просто: за последние 30 лет не раз происходили серьезные 
изменения, которые шокировали общество. В последние годы государство также не раз 
демонстрировало свою неэффективность. «Это существенным образом повысило скепсис 
населения по поводу эффективности государства в реализации приоритетных и 
стратегических программ», — поясняет один из авторов исследования, эксперт Центра 
политических технологий Ольга Мефодьева. По большей части институциональные неудачи 
россияне связывают не с конкретными лидерами государства, а с разросшейся бюрократией. 

«Около 70% поддерживает саму идею модернизации. Это доказывают и наши 
исследования», — поясняет Владимир Петухов, добавляя, что если бы ключевой идеей 
модернизации была бы идея обеспечения равенства всех граждан перед законом и борьба с 
коррупцией, то поддержка была бы вообще 100%. Нет также возражений против 
модернизации технократической (промышленность, устаревшая социальная инфраструктура 
и пр.). «Однако когда речь идет не о модернизации вообще, а о жизненно важных интересах 
конкретных групп и слоев населения, то возникают разноречивые мнения, которые не всегда 
носят позитивный характер», — говорит г-н Петухов. 

Такое двоякое отношение к модернизации эксперты объясняют неверием людей в любые 
проявления реформаторства. «Нынешним реформаторам досталось сложное в социально-
психологическом плане общество», — говорит г-н Петухов. Поскольку большая часть 
активного населения прекрасно помнит реформы 90-х, при слове «реформа» у них по коже 
непроизвольно бегут мурашки. «Уже столько раз обманывали народ, что поверить, что 
государство сделает что-то хорошее, люди не в состоянии. Тем более что на слуху 
повышение пенсионного возраста, уменьшение социальных выплат и прочее», — 
соглашается ведущий специалист социально-экономических программ Центра социально-
трудовых прав Петр Бизюков. 

К тому же разговоры о модернизации ведутся уже несколько лет, однако конкретных 
действий общество не видит. «Чем больше будет временной лаг от провозглашения идеи до 
конкретных действий, тем больше будут нарастать скептические отношения», — прогнозирует 
Владимир Петухов. В то, что после выборов 2012 года общественные настроения сменят 
курс, эксперты не верят. «Тогда начнут приниматься решения, о которых сейчас боятся 
заикаться. Например, повышение пенсионного возраста, изменение Трудового кодекса, 
увеличение налогов на недвижимость», — говорит Петр Бизюков. После таких шагов 
общество вряд ли станет относиться к переменам менее скептически. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ   
 
За всю постсоветскую историю власти РФ ни разу не смогли снизить инфляцию. 
Кудрин возвращает «доверие к рублю» 

Доверие к российскому рублю не повысится раньше 2020 года, заявил в минувшие 
выходные глава Минфина Алексей Кудрин. Для доверия к российской валюте России 
необходимо снизить инфляцию до 3-4% в год и удержать ее на этом уровне в течение пяти-
шести лет. Однако за всю постсоветскую историю российские власти ни разу не смогли 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

снизить инфляцию даже до 8% – ни в условиях роста, ни в условиях кризиса. Поэтому рецепт 
Кудрина выглядит своеобразной издевкой.  

Доверие мирового сообщества к рублю повысится и укрепится в том случае, если 
Россия сможет снизить инфляцию до 3-4% в год и удержит ее на этом уровне в течение пяти-
шести лет. С таким заявлением выступил в субботу глава Минфина Алексей Кудрин на 
брифинге по итогам совещания министров финансов стран СНГ в Киеве, пишет 
«Независимая газета».  

Как уточнил Кудрин, все другие фундаментальные показатели макроэкономического 
развития страны правительство и Центробанк (ЦБ) в целом уже обеспечили. Осталось дело 
за малым. «Нужна небольшая история, чтобы увидеть, что правительство и ЦБ будут 
добиваться низкой инфляции наравне с другими фундаментальными показателями 
экономики», – говорит глава Минфина. По его мнению, важно не насаждать расчеты в рублях, 
а делать их выгодными. Сегодняшнее состояние рубля Кудрин охарактеризовал 
положительно – «рубль надежен и обеспечен». Уже сейчас многие хозяйствующие субъекты 
перешли на расчеты с зарубежными партнерами в рублях. Однако существующий уровень 
инфляции недостаточен для того, чтобы такой переход стал более массовым, отмечает 
издание.  

Между тем, как показывает опыт последних 11 лет, низкая инфляция в России – это 
абсолютно недостижимая цель. Новый век Россия начала с инфляцией более 20% в год, в 
2006 году ее удалось снизить до 9%, в благополучные предкризисные годы рост цен 
ускорился до 11-13%, в кризис инфляцию довели до 8,8%, этот же показатель удалось 
сохранить по итогам 2010 года. Нельзя отрицать, что инфляция, согласно официальной 
статистике, в течение десятилетия снижалась. Однако неоспорим и тот факт, что инфляция в 
России никогда – ни в тучные годы, ни в кризис – не была низкой, пишет «НГ».  

Если ориентироваться на официальные правительственные прогнозы, то получается, 
что доверия к рублю у международного бизнеса не появится вплоть до 2020 года – и это еще 
при самом удачном развитии событий. Согласно последнему социально-экономическому 
прогнозу Минэкономразвития (МЭР), инфляция достигнет уровня в 4-5% лишь в 2014 году. И 
даже такой уровень будет выше, чем рекомендует Кудрин. Дальше понадобится удерживать 
инфляцию на этом уровне в течение пяти-шести лет.  

Хотел того или нет, но глава Минфина, по сути, косвенно признал, что в ближайшее 
время доверия к рублю не появится, ведь низкая инфляция несовместима с сегодняшней 
экономической политикой властей.  

Ежегодно рубль обесценивается примерно на 10%, а это значит, что национальная 
валюта России не выполняет одну из важнейших функций денег – функцию накопления и 
сбережения. Изъятые из оборота и отложенные на потом рубли со временем теряют 
покупательную способность, хотя теоретически они должны ее просто переносить из 
настоящего в будущее. Поэтому в случае малейшей экономической нестабильности и 
граждане, и предприятия обычно стремятся избавиться от национальной валюты в пользу 
иностранной. Именно это и произошло в начале кризиса 2008 года.  

Опрошенные «НГ» эксперты согласились с тезисом, что доверие к рублю напрямую 
увязывается с инфляционными процессами в стране. И без доверия бизнеса к национальной 
валюте развитие российской экономики практически невозможно. «Доверие бизнеса к 
государству, к его способности поддерживать нормальные рыночные условия развития очень 
низкое. И это определяет многие наши проблемы», – замечает научный руководитель 
Высшей школы экономики Евгений Ясин. К примеру, Россия не может решить проблему 
жилищного строительства. Высокая инфляция не дает развивать ипотечное кредитование, на 
данный момент высокие ипотечные платежи недоступны для большинства нуждающихся в 
жилье граждан. А ведь жилищное строительство, уточняет Ясин, могло бы стать одним из 
локомотивов развития российской экономики. Точно так же, как и сельское хозяйство могло 
бы стать источником крупного прироста экспорта. «Без институциональных изменений мы не 
сможем снизить инфляцию и мобилизовать необходимые инвестиции в экономику», – делает 
вывод Ясин.  
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Под институциональными изменениями аналитики понимают развитие конкуренции. 
«Низкую инфляцию демонстрируют те экономики, в которых высок уровень конкуренции», – 
отмечает директор департамента стратегического анализа компании «ФБК» Игорь Николаев. 
Он напоминает, что в России «вся политика по снижению инфляции строилась на монетарных 
методах – стерилизовали денежную массу, аккумулировали ее в разного рода резервных 
фондах». Но одних монетарных мер мало. Двухтысячные годы показали, что изменение 
ставки рефинансирования создает лишь иллюзию победы над инфляцией, необходимы 
дополнительные, немонетарные меры, среди которых первое место занимает 
стимулирование конкуренции. Однако этому стимулированию власти в своей экономической 
политике традиционно уделяли минимум внимания, считает Николаев.  

Судя по всему, главным врагом конкуренции сейчас является само государство. 
«Взять, например, статистику Федеральной антимонопольной службы по нарушениям 
законодательства о защите конкуренции. Оказывается, что 50-60% дел заведены в 
отношении органов власти всех уровней – от муниципального до федерального. Вывод: 
первый враг конкуренции – это государство, властные органы, – поясняет Николаев. – Значит, 
надо проводить реальную административную реформу, а не показушную». То же самое 
говорит и Ясин: «Первое – нужно добиться верховенства закона, а не политических лиц, 
которые могут влиять на судебное разбирательство. Второе – надо бороться с коррупцией. 
Мы живем в условиях, когда бизнес потерпел поражение от бюрократии».  

В итоге возникает вопрос: каковы мотивы Кудрина, который в сложившихся условиях 
заявляет, что доверие к рублю станет возможным при низкой инфляции, а значит, явно не в 
этом году и не при нынешней экономической политике? «Это своего рода страховка на 
будущее», – предполагает Николаев. Развитие конкуренции – прерогатива МЭРа, а не 
Минфина. Но Минфин в лице Кудрина уже сейчас продемонстрировал свою позицию и 
обезопасил себя от будущих нападок, которые рано или поздно начнутся. «Например, могут 
спросить: почему до сих пор не получилось создать в стране Международный финансовый 
центр (МФЦ)? Тогда Минфин ответит, что он уже давно предупреждал о проблемах с 
доверием бизнеса к национальной валюте, которая обесценивается из-за инфляции», – 
описывает ситуацию Николаев. Ясин при этом добавляет, что главным приоритетом для 
Кудрина является бюджетный баланс. Если не будет решена проблема с властным 
произволом, единственный способ борьбы с инфляцией – это сокращение бюджетных 
расходов, за что ратует Минфин, и сокращение денежного предложения, чем занимается ЦБ. 
Такие меры обычно вызывают недовольство, так как они замедляют экономическое развитие 
страны. Кудрин же тем самым косвенно указывает: «А если хотите экономического развития, 
тогда решайте проблему с коррупцией и произволом».  

 «Новый Регион», 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  07.06.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 7752 ▼ 0, 10 

EUR 
 

40, 6879 ▲ 0, 34 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


